

Domiciliée à Chamarandes-Choignes

Monsieur le commissaire enquêteur,

Je souhaite vous dire que je suis contre le projet de méthaniseur prévu sur la commune de Choignes.

Pourtant, lorsque j'ai découvert ce projet, je me suis dit rapidement : bravo, un projet sur notre territoire, porteur d'emplois, à des fins écologiques avec la production de biogaz, un projet agricole en partenariat avec des agriculteurs de notre département.

Mais, il y a quelques semaines, partout en France, des agriculteurs ont manifesté en dénonçant les incohérences du système actuel et leurs difficultés de vivre de leur travail. Est-ce que ce projet de méthaniseur pourra les aider et aider le territoire à aller mieux ? Je ne le pense plus aujourd'hui !  
Voici les raisons :

- C'est un projet gigantesque : comment imaginer la circulation sur les axes routiers de Chaumont et autour de Chaumont ? Dans Chamarandes et Choignes ? ... surtout pendant le mois de mai (récolte des CIVE), avec les jours fériés, les ponts !
- Détourner des cultures, pour « nourrir le méthaniseur ». Voyant les conditions météo de plus en plus compliquées, il est peu probable que deux récoltes pourront se faire sur ces terres de Haute-Marne. Le méthaniseur, qui aura plus de moyens financiers, car associé à SHELL, sera prioritaire face aux éleveurs.
- Il concurrencera aussi les autres méthaniseurs.
- On nous annonce un projet agricole alors que 49% des parts de la société sont détenues par SHELL, est-ce sérieux ? Quelles seront les conséquences si SHELL devenait majoritaire ?

Finalement, ce projet n'a d'intérêt que pour les quelques agriculteurs fondateurs du projet et SHELL. Il apportera beaucoup de nuisances, d'inconvénients pour le territoire et des perspectives plus sombres sont prévisibles pour bon nombre d'agriculteurs : éleveurs, céréaliers et autres méthaniseurs.

Souhaitant que ce projet n'aboutisse pas.

Veillez recevoir, monsieur le commissaire enquêteur, mes respectueuses salutations

Anne BERHAUT